
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和５年度 第３回上越市白山会館運営委員会 

 

２ 議題（公開・非公開の別）   

（１）令和５年度事業の報告について（1月末時点）（公開） 

（２）令和６年度事業（案）について（公開） 

 

３ 開催日時 

令和６年２月２２日（木） 午前９時３０分から１０時１５分 

 

４ 開催場所 

  白山会館 多目的集会室 

 

５ 傍聴人の数 

  ０人 

 

６ 非公開の理由 

  － 

 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員：寺田委員長、嶋田副委員長、佐藤委員、松岡委員、小山田委員、宮下

委員、江村委員、蓑輪委員、笠原委員、浦澤委員、西山委員 

・事務局：社会教育課 福山課長、竹内副課長、閏間係長、中田主事、石川社会

教育指導員、長谷川社会教育指導員 

 



８ 発言の内容（要旨） 

（１）開 会 

（２）委員長あいさつ 

（３）議 事 

① 令和５年度事業の報告について（１月末時点） 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

（嶋田副委員長） 

白山会館所蔵の図書について、聞きたいことがある。県立高田高校安塚分校

が今年度で閉校となり、部落問題も含めた人権の図書がかなりの数あると聞い

た。上越市の白山会館に図書を寄贈したらどうかという話をした。担当者には、

社会教育課に連絡して欲しいと伝えたが、その話は事務局に届いているか。 

  （事務局） 

    まだその話は事務局に届いていない。 

  （寺田委員長） 

    被っている図書があったら、教育プラザの「みんなの本棚」に入れても良い

のではないか。 

（事務局） 

  図書の一覧リストがあればありがたい。安塚分校の担当者と、白山会館や教

育プラザに寄贈となるのか確認しながら今後検討していく。 

 

（寺田委員長） 

  人権を考える講話会について、参加人数にばらつきがあるが、参加者への案

内はどのようにしているのか。 

（事務局） 

  基本的に教頭先生が各校の中心となって、関係団体（学校、PTA、町内関係者、

地域青少年育成会議等）にお声掛けいただくよう、年度初めの打合せの際にお

願いしている。 



また人数のばらつきがあることは事務局も承知している。参加人数の多い小

学校区はどのような案内をしていたか、情報収集・共有を行い、改善していく。 

基本的に、学校からご案内してもらうスタンスは変わらない。 

 

（江村委員） 

  すげ笠づくり講座や同和教育研修会等に参加できなかったので、参加者の雰

囲気や、講演の内容をお聞きしたい。 

（松岡委員） 

  １１月１７日に同和教育研修会ということで、東本町小学校を会場に、前半

は同和教育学習の授業参観。後半は「公益財団法人反差別・人権研究所みえ」

から講師の方をお呼びして講演会を開催した。インターネット上の人権問題や

若者たちの偏見、差別が他人事になっている状況等の内容でご講演をいただい

た。内容が素晴らしく、大変多くの方からご参加いただいた。是非、来年の同

和教育研修会には、委員の皆さんからもご参加いただきたい。 

 

 

② 令和６年度事業（案）について 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

 

（寺田委員） 

令和６年度も今年度のように、小中学生学習会は合同なのか。 

（事務局） 

  令和６年度も対象者は変わらないため、合同開催を考えている。東本町小の

先生方とも相談するが、小学生対象者が週に２回参加したいようであれば、柔

軟に対応していく。 

 

 



（寺田委員長） 

  小学生対象者は来年、何年生になるのか。 

（事務局） 

  小学４年生になる。また新１年生の入学見込みは無い。 

 

（佐藤委員） 

  中学生学習会について、昨年度は週２回とも部活動を終えて、お家で夕食を

食べた後、午後７時からの時間設定をしていた。今年度は部活動のない月曜日

は午後５時から、水曜日は午後７時からとしていたが、ここ最近の部活動改革

により、子どもたちが良ければ、水曜日の時間も早めても良いと思う。 

    仮に水曜日を午後６時から始めると、夕食の時間が少ない等の問題が出てく

ると思うが、新年度早々に事務局等と協議したい。 

  （事務局） 

    年度当初に学校の先生方とご相談させていただきたい。 

    子どもたちが学校終わりに白山会館へ直行できるのか、先生方が早い開始時

間に間に合うのかということも同時に協議したい。 

 

（嶋田副委員長） 

    地域交流事業は、４、５年越しに開催できるということで盛大に行いたい。

ただ準備が大変だと思うので、お手伝いしてくださる人に、できる限り多く声

をかけたい。 

    現地学習会について、今年度、不適切な質問等はなかったと思う。しかし一

点だけ見附大会の際の、「同和の単独使用」については現地学習会で教わる内容

なので、意見が出ても良かったのではないかと思う。 

  （事務局） 

    地域交流事業について、事務局の中で経験がある人は少なく、かなり前日、

当日の準備が大変なので、是非委員の皆さんからもご協力いただきたい。 



    １２月のもちつき大会について、冬になるので、感染症対策を徹底し行いた

い。また令和６年度１回目の運営委員会までには、日付の決定を行い、ご報告

したい。 

 

（松岡委員） 

  来年度の同和教育研修会は、１１月１５日（金）の日程を予定している。 

   

 

③ その他 

 

（５）閉 会 

 

９ 問合せ先 

上越市教育委員会社会教育課社会教育係   TEL：025-545-9245（内線 2740） 

E-mail：shakai@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


